

allmählichen Übergang von Handwerkern in PGH, zur Gewinnung von Privatunternehmern für die Aufnahme staatlicher Beteiligung und zur Einbeziehung von Einzelhändlern in das System des Kommissionshandels.

Bei dem historisch bedeutsamen Zusammenschluß der Bauern in LPG im Frühjahr 1960 traten die Ergebnisse der größeren politisch-ideologischen Aktivität der DBD und der anderen demokratischen Parteien besonders hervor. Tausende von bäuerlichen Mitgliedern und Funktionären dieser Parteien - besonders aber der DBD - bewährten sich als Initiatoren bei der sozialistischen Umgestaltung auf dem Lande. In diesem Prozeß des gemeinsamen Wirkens bei der sozialistischen Umwälzung brachten die Parteien zum Ausdruck, welch hohes Maß an Mitverantwortung sie im Bündnis und unter der Führung unserer Partei bei der Lösung der gesamtstaatlichen Aufgaben der Deutschen Demokratischen Republik zu übernehmen gewillt und in der Lage sind. Die kameradschaftliche und schöpferische Zusammenarbeit aller Parteien und Organisationen in der Nationalen Front konnte damit vertieft und erweitert werden.

Die Blockparteien beteiligten sich zum Beispiel auch an der Lösung solcher Fragen wie der Verwirklichung des sozialistischen Erziehungsprogramms und halfen mit bei der Entwicklung unserer sozialistischen Nationalkultur. Durch ihre Arbeit mit dem Kommuniqué des Politbüros „Die Frauen - der Frieden und der Sozialismus“ haben sie große Anstrengungen unternommen, um die Mitarbeit von Bäuerinnen und Frauen aus dem Mittelstand sowie aus Kreisen der Intelligenz beim Kampf um den Sieg des Sozialismus zu verstärken. Das förderte den Entwicklungsprozeß der Nationalen Front zur sozialistischen Volksbewegung, in der die Parteien ein hohes Maß an Mitverantwortung auf allen Gebieten tragen.

In der Sitzung des Präsidiums des Nationalrates der Nationalen Front des demokratischen Deutschland vom 30. November 1961 zur Auswertung des 14. Plenums des Zentralkomitees kamen die Vertreter der Parteien übereinstimmend zu der Auffassung, der kulturell-erzieherischen Arbeit in den Wohngebieten mehr Aufmerksamkeit zu schenken und die Zersplitterung der politischen Massenarbeit durch eine bessere Koordinierung der Aufgaben aller Organisationen im Rahmen der Nationalen Front zu überwinden.

Die weitere Verwirklichung unserer sozialistischen Demokratie er-